

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes, 18 de Febrero de 1898

Año XXVII. Núm. 7.412

## LA CARTA DE DUPUY DE LOME

La carta del señor Dupuy al señor Canalejas, despues de esponer ciertos reparos á la autonomia que se ha concedido á Cuba, dice lo siguiente acerca del Mensaje de Mac Kinley.

«El Mensaje paralizó la accion de las Cámaras, y no engañó en cuanto á su alcance á los insurrectos, los cuales esperaban por cierto otra cosa.

»Pero estimo que dicho documento, además de la rudeza natural é inevitable con que repetía todo cuanto la prensa y la opinion pública en España ha dicho contra Weyler, demostraba una vez más que Mac-Kinley es un hombre débil, que procura halagar á la plebe, y además un político bajo, que quiere dejarme á mi las puertas abiertas y al mismo tiempo estar bien con los jingoes de su partido.

»Por supuesto, á pesar de eso, solo dependerá de nosotros mismos que nos resulte malo y averoso.

»Estoy completamente de acuerdo con usted, en que sin triunfos militares nada podremos conseguir aquí, y en que sin éxitos militares y políticos ahí, siempre habrá aquí peligro de que se aliente á los insurrectos, si no por el gobierno, al menos por parte de la opinion pública.

»Crea usted que por mucho que fije la atencion en el papel de Inglaterra nunca será bastante. Casi todos los periódicos, cuya canalla pululaba en su hotel de usted, envían correspondencias á los mejores periódicos y á las mejores revistas de Lóndres. A mi juicio, el objeto de Inglaterra es que los norte-americanos sigan ocupándose mucho de nosotros para que la dejen á ella en paz. Si sobreviene la guerra, tanto mejor para ella, porque así se apartaría mas todo aquello que pueda amenazarla.

»Aunque eso no sucederá nunca.

»Será de la mayor importancia que agite usted la cuestion de las relaciones comerciales, aunque no sea mas que para producir efecto, y que manden ustedes aquí á un hombre de importancia á fin de que yo pueda utilizarle para hacer propaganda entre los senadores y demás gente de la oposicion y de la Junta (cubana) y para atraernos á los emigrados.»

## DIMISION DE DUPUY DE LOME

Para conocer en toda su estension el desarrollo de este desagradable incidente, visitamos anoche al jefe del gobierno.

Este hallábase profundamente disgustado de que un representante del gobierno español hubiese dado lugar á cuestion tan enojosa y mucho mas en momentos como los actuales, en que se impone la mayor seriedad y correc-

cion en las relaciones internacionales.

«Cuando tuve noticia de la publicacion de la carta escrita por el señor Dupuy de Lóme, no pude por menos de sorprenderme. Los conceptos que de ese documento han sido trasmitidos á España eran de tal indole, que en un principio supuse que habian sido elaborados en las mismas fábricas de noticias falsas que á diario se trasmiten á Europa por los que tienen interés en suscitar dificultades entre el gobierno español y el de los Estados Unidos.

»Es mas, cómo iba yo á creer que Dupuy hubiera estampado frase alguna contra el presidente de aquella república, cuando en nuestro poder obran multitud de comunicaciones de aquél en que constantemente elogia la prudencia, el tacto esquisito y la correccion de mister Mac-Kinley?

»Hubiéranos Dupuy manifestado confidencialmente cualquier juicio desagradable acerca de aquel gobierno ó su presidente, y entonces no podria estrañarme lo que espone en la carta; pero precisamente no posemos ni el menor documento en que Dupuy indicase ni remotamente que se hallaba quejoso de la conducta de Mac-Kinley. Es decir, que el gobierno español ignoraba que existiesen diferencias entre su representante y el jefe de aquel Estado.

»Pero aun hay mas. Esta mañana me visitó el señor Canalejas para manifestarme su estrañeza por tal documento, que no habla llegado á su poder, y por el sentido que se le atribuía, el cual pugnaba abiertamente con las manifestaciones que el propio Dupuy le hiciera cuando se avistaron en los Estados Unidos, entrevistas en que nuestro representante manifestó siempre que Mac-Kinley era persona discretísima, buen amigo nuestro y que trabajaba constantemente por borrar las dificultades que la presion de los jingoes hacia surgir á cada paso en la obra de nuestras relaciones.

»¿Desde cuándo ha variado la actitud de Dupuy? Yo creo que desde la lectura del Mensaje de Mac-Kinley.

»La primera noticia que se tuvo de la carta fué anteayer—prosiguió diciendo el presidente del Consejo,—y por la noche recibimos un despacho de Dupuy; diciendo que en vista de la publicacion de ese documento rogaba al gobierno que le admitiese la dimision.

»Entonces mandé que se telegrafiará á Dupuy preguntándole si era suya la carta en cuestion. La respuesta no se ha hecho esperar. Hoy por la mañana Dupuy contestó que sí, y añadía que, siendo insostenible su situacion en Washington, rogaba que se le admitiera la dimision cuantos antes.

»Además Dupuy recibió ayer la visita del subsecretario de Negocios extranjeros, mister Day, quien le pre-

guntó si reconocía como suya la carta publicada en los periódicos. Dupuy respondió afirmativamente.

»En vista de todo esto se telegrafió á nuestro representante admitiéndole la dimision y mandando se encargase de la legacion el primer secretario.

»Con posterioridad á todo esto el secretario de Estado envió á su representante en Madrid para que éste lo hiciera llegar á manos del gobierno español un despacho dando cuenta del incidente ocurrido y rogando que se solucionara.

»Como nosotros nos habiamos adelantado á ello, ó mejor dicho, el propio Dupuy dimitiendo habria resuelto la cuestion, las cosas han quedado en buen lugar.

»Por lo tanto, las relaciones entre los dos países siguen en igual situacion. Algo influirá tal vez este incidente desagradable en los sucesos del momento, pero confio en que los efectos sean momentáneos y de corta duracion. En cambio sacarán de él todo el partido posible los laborantes y los elementos que en los Estados Unidos no desaprovechan la mas mínima ocasion para sembrar cizaña y conseguir causar daño á los dos países.

»Realmente esto ha sido una ligereza incalificable, una imprudencia perturbadora, un acto de atolondramiento á que ninguna persona investida de cierto carácter puede entregarse.

—¿Y quién sustituirá á Dupuy?—preguntamos.

—No lo sé todavía. Ya he encargado al señor Gullon que se ocupe en este asunto. Yo deseo que vaya una persona que sepa bien el inglés, que reúna condiciones especiales para ocupar ese cargo, que sea discreta, seria y conocedora del pueblo en que va á representar al gobierno español....

—¿El señor Muruaga?.....—Interrumpimos.

—No.... Han ocurrido ciertas cosas que impiden esa designacion.... El primer secretario de la legacion de Washington es persona que ha hecho su carrera paso á paso, tiene buena historia y méritos relevantes, pero no se halla en condiciones para ocupar ese puesto.

—¿Se ocuparán ustedes mañana en el nombramiento del sustituto de Dupuy?

—No.... Es preciso ver quiénes son los mas á propósito para desempeñar el cargo y entonces decidiremos.

(«El Imparcial.»)

## EL «NEW-YORK-HERALD»

Del «New-York Herald», edicion de París del martes 15 del actual, traducimos lo siguiente:

«En un artículo que Mr. Denis Gilbert publica hoy en el «Figaro» sobre el incidente Dupuy de Lome se dice: Que es creencia general en España de

que el Gobierno de los Estados Unidos busca un pretexto para romper el compromiso contraído—pero de ninguna manera observado—de no crear dificultades al Gobierno español, y que el incidente Dupuy de Lome se está utilizando á este efecto.

Los americanos, dice el escritor, piden una satisfaccion más estensa y más completa que lo que la justicia exige. Si la nota del General Woodford hubiese sido publicada, hubieran sido de temer motines en Madrid y Barcelona.. El Gabinete de Washington trata hoy á España como hace algún tiempo el Gobierno alemán trató á la República de Haiti.

Pero España no está tan falta de defensa como este último Estado, y además si se viese atacada con tal pretexto por los Estados Unidos, Europa no la abandonarían. Es de esperar, por lo tanto, que el Gabinete de Washington lo meditará bien antes de realizar algún acto que pueda traer la guerra entre las dos naciones.

\*\*\*

Tampa, Florida 15 Febrero.

Una expedicion cubana de unos 70 hombres salió ayer noche del Pease River en un vapor.

El cargamento que conduce dicho buque consiste en 5.000 rifles, 6.000 libras de dinamita, 200.000 cartuchos y una gran cantidad de municiones.

Dicese que Julio Sanguily manda dicha expedicion.

\*\*\*

## MEETING AUTONOMISTA

Habana 14 Febrero.—La fraccion radical del partido autonomista celebró ayer un «meeting» en el cual se resolvió entablar negociaciones con los insurrectos por creerse que la insurreccion no puede ser sofocada por la fuerza de las armas.

Entre las proposiciones que se harán á los insurgentes existe la de que Cuba pagará sólo 100.000.000 de los seis cientos que debe por las dos guerras, además se les indicará que Cuba pagará 2.000.000 anuales para la lista civil y que el cuerpo de voluntarios de Cuba será disuelto creándose en su lugar una milicia urbana. Se permitirá á Cuba hacer tratados de comercio con la intervencion de España dejando solo á los productos españoles un margen protector del 10 p.%; finalmente se propondrá que los insurrectos tengan tres puestos en el Gabinete insular.

## Telegramas

Madrid 16.

MAC-KINLEY SATISFECHO.—EL «OQUENDO»

Con referencia á un telegrama particular se asegura que Mac-Kinley ha autorizado á la prensa americana para que declare que se halla satisfecho de la solucion dada al asunto de la carta Dupuy.

Ha llegado á Las Palmas el crucero

uendo, que apenas re-  
saldrá para Cuba.

#### COMBATE EN CUBA

La guerra de Cuba dice que la guerrilla de San Diego de los Baños atacó a un campamento rebelde, apoderándose del mismo. En el combate murieron dos cabecillas, cuyos nombres no trasmite el parte, y fué hecha prisionera la mas célebre amazona de la actual rebelion cubana. Esta amazona se llama Isabel Ruiz, es jóven, hermosa y de familia rica. Al estallar la rebelion se echó al monte, incorporándose a las partidas de Antonio Maceo. En el ataque al campamento peleó con bravura y fué herida.

#### EN EL DEPARTAMENTO ORIENTAL

Se preparan en el departamento Oriental combates de importancia. Dentro de pocos dias saldrán para Oriente los generales Bernal y Marina. Van destinados a operar en Oriente nueve batallones y cuatro escuadrones de las provincias de la Habana y de Las Villas.

#### VIAJE INÚTIL.—LA SUBIDA DE LOS TRIGOS

Telegrafian de Washington que un remolcador del Estado fué a cruzar por las cercanías del cabo Montong en busca de un buque filibustero. El viaje no dió resultado.

En un pueblo de la provincia de Segovia ha ocurrido un motin por consecuencia de la enorme subida del precio del trigo.

#### EL PARTO DE LOS MONTES

Se asegura que el general Weyler presentará su candidatura por la Habana, y varios de sus amigos lucharán en otras circunscripciones de la Isla de Cuba. A esto sin duda se refería «El Nacional» cuando ayer anunciaba que el general Weyler iba a realizar un acto.

#### COMBATES EN HOLGUIN

Segun noticias recibidas respecto a los combates llevados a cabo en territorio de Holguin por las columnas de Linares, Luque y Nario, y que amplían los informes telegrafados, se dice que la columna Nario constaba de 900 infantes, 150 catallos y dos piezas de artillería. Dicha columna realizó marchas difíciles durante cinco dias. El día 10 llegó a ponerse en comunicacion con la columna del general Linares.

La columna Nario sostuvo varios combates con el enemigo. Se apoderó de un fortísimo campamento de Calixto García y tomó y destruyó cincuenta trincheras. Tuvimos las siguientes bajas: muertos, cinco soldados; heridos, los tenientes Francisco Manzano, Luis Roja y Elías Moniche; el médico segundo don Juan Rodríguez, y 44 soldados. Se elogia muchísimo el espíritu de las tropas. Los rebeldes tuvieron grandes pérdidas. Quedaron en el campo quince cadáveres, sabiéndose que lleva una considerable impedimenta de heridos.

#### IMPRESIONES

La impresion general dominante en los círculos políticos es triste y desconsoladora. Créese que, emprendido por nuestro Gobierno el camino de las humillaciones ante los Estados Unidos, no es fácil que se detenga por ahora y no es posible prever hasta dónde iremos a parar. Que los Estados Unidos abusan de nuestra flaqueza ó falta de energía. ¿Quién lo duda? Que no se darán por satisfechos por más explicaciones y satisfacciones que se les den, tampoco lo

niega nadie; á por este motivo, á través de todas las tonterías y comedias ridículas del Gobierno en este asunto de nuestras relaciones con los yankees, se ve claro que el Ministerio se siente impotente para dominar la situación. «Hay que desengañarse—decía un personaje esta madrugada, en un círculo político,—solo hay dos maneras de tratar á los yankees: ó como enemigos declarados, ó concediéndoles un absoluto «bill» de indemnidad para que hagan y digan cuanto les venga en gana.»

#### HACIA SANTIAGO.—LA «GACETA» DE LA HABANA

Ayer marcharon para Santiago de Cuba el ex-cabecilla Juan Ramirez y el subsecretario señor Lopez Chaves, cuñado del ex-presidente Masó.

Mañana publicará la «Gaceta» de la Habana un decreto del Gobierno insular dejando sin efecto la separacion de las cátedras de la Universidad de los señores Cazuso, Gonzalez, Latorre, Frías y otros, siempre que éstos soliciten antes de quince dias el correspondiente permiso para volver a desempeñar las cátedras. Los citados profesores fueron separados de sus cátedras por ser afectos á la rebelion.

#### AUMENTO DE LA ESCUADRA

Dicese que en el último Consejo de ministros el de Marina dió cuenta del proyecto de una casa extranjera de aumentar las fuerzas navales de España con una serie de barcos de gran importancia. El importe de ellos se hace ascender á trescientos millones de pesetas, que se pagarían en varias anualidades. Los barcos se construirían unos en el extranjero y otros en los arsenales del Estado.

París 16.

#### NOTICIAS DE CUBA

«La Discusion» de la Habana dice que la carta del señor Dupuy la sustraje un dependiente de Canalejas.

En Holguin nuestras tropas sostuvieron una serie de combates contra las fuerzas de García. La lucha duró algunos dias, perdiendo el enemigo las posiciones, viéndose obligado á refugiarse en las Lomas. Las pérdidas de los rebeldes fueron muchas. Nosotros tuvimos 6 muertos y 43 heridos. Durante los combates las columnas recorrieron 100 leguas.

Ha salido á operaciones el general Pando.

Telegrafian de la Habana que ha vuelto á decirse que se esperan importantes presentaciones.

#### El Jubileo sacerdotal de Leon XIII

Roma 13.

Una solemnidad religiosa en la Basílica de San Pedro, en la cual el Papa se digna ejercer en persona las funciones de oficiante, es siempre, sobre todo desde 1870, un suceso de consideracion, al mismo tiempo que un espectáculo inolvidable para aquéllos que tienen la fortuna de asistir á él. Así que, nada tiene de extraño si á los dos mil peregrinos venidos á Roma para asistir á la misa pontifical de esta mañana se han añadido todos los extranjeros que pasan el invierno en la Ciudad Eterna y los romanos fieles á la Santa Sede, para quienes tiene particular atractivo una solemnidad de esta clase. Las tarjetas de invitacion, espedidas gratis por los curas-párrocos de Roma, fija-

ban para las ocho y media la celebracion de la misa pontifical; pero, ya desde las seis, la multitud se apiñaba compacta en las inmediaciones de la Basílica. A las ocho se podía calcular en mas de cincuenta mil el número de personas presentes en la inmensa Basílica y quedaba aun sitio, á poca diferencia, para otra tanta gente. A las nueve y treinta y cinco minutos se ha producido un movimiento instantáneo en la extraordinaria concurrencia.

La personas que se encuentran mas cerca de las puertas de bronce prorumpen en vivas y en aclamaciones de entusiasmo. Leon XIII, precedido del imponente cortejo de los prelados, de los cardenales y de su Corte, aparece en el umbral del templo, en lo alto de su «sedia gestatoria», rodeado de los tradicionales «flabellis». Parece que una sacudida eléctrica conmovió á toda aquella agrupacion de gente á la vista del augusto anciano, con los brazos levantados con un inefable gesto de bendición, con el rostro flaco y diáfano bajo la triple aureola de la tiara, con el cuerpo oculto por la blanca capa cubierta de deslumbrante pedrera. Y los vivas y las aclamaciones salen instintivamente de todos los pechos.

La impresion que se recibe es verdaderamente sobrehumana. El cortejo pontificio desemboca por la capilla llamada «Pieta», que es la primera de la derecha al entrar en San Pedro, y, en el momento de su aparicion, suenan desde lo alto de la tribuna de Cononizaciones las trompetas de plata. Las 200 banderas de las asociaciones católicas que salen por encima de la tribuna, se inclinan ante el Soberano Pontífice á medida que pasa por delante de ellas.

A las diez y media habia terminado la ceremonia con el «Te Deum», que han cantado de una manera excelente los cantores de la capilla Sixtina. El Papa vuelve á subir á la «sedia gestatoria» y se dirige al centro de la Basílica, desde donde da, en medio del más profundo recogimiento, la bendición apostólica solemne á los concurrentes prosternados. El cortejo pontificio vuelve á ponerse luego en marcha, en medio de aclamaciones, las cuales se repiten con mayor fuerza que antes y continúan hasta el momento en que la blanca figura del Pontífice desaparece detrás de la capilla de la «Pieta».

Todo ha pasado con el orden más perfecto, como de costumbre en semejantes casos. Se han desmayado algunas mujeres, pero estos lijeros accidentes no han tenido la más mínima consecuencia.

¡Que misión mas bella queda en lo sucesivo á Leon XIII cumplir sino inaugurar el nuevo siglo que va á abrirse dentro de dos años con una bendición especial. Esto es lo que le desean á no dudarlo de todo corazón los fieles del mundo entero!

#### Gacetilla

#### CÍRCULO MENORQUÍN

Habiendo acordado la Junta Directiva celebrar en la noche del lunes próximo, 21 del corriente, un gran baile de máscaras en los salones de este Círculo, se anuncia para que llegue á conocimiento de los señores socios.

Dicho baile empezará á las 10 de la

noche.—Mahon 18 Febrero 1898.—El Presidente, Honorio Pons.

Anoche recorrió el curso previamente anunciado la mascarada que para acompañar al eximio personaje carnavalesco Bicarbonato de Sosa habia organizado el casino «El Isleño».

Con todo y ser la referida mascarada todo lo modesta y poco numerosa que podía esperarse de la actual situación produjo tal efecto que las calles del curso que debia recorrer aquella se veian materialmente atestadas de gente, ansiosa de presenciar el paso de la misma y acompañándole hasta el casino «El Isleño» donde se hospeda el simbólico representante del Carnaval, en cuyos salones tuvo lugar baile de máscaras que fué lucido por la numerosa concurrencia que acudió al mismo y la general animacion que se mantuvo hasta la madrugada.

Por la Delegacion del Gobierno se ha impuesto la multa de cinco pesetas al dueño de un bodegon por haber infringido las disposiciones de dicho centro gubernativo.

El día 1.º de Marzo próximo empezarán á prestar servicio en el Hospital Militar de Barcelona, las Hermanas de la Caridad.

El vapor-correo «Colon» llegó á la Habana el día 14, y el «Alfonso XII» salió el 15 de Puerto-Rico en direccion á Cádiz.

Deseosa la Empresa de la Compañía dramática que actúa en el Teatro Principal, de corresponder al favor del público y facilitar la asistencia al mismo en los últimos dias de Carnaval, ha dispuesto introducir para las funciones que tendrán lugar el domingo, lunes y martes próximos las siguientes rebajas de precios: entrada y butaca una peseta y entrada y silla 0.80 pesetas, ventaja que es de suponer aprovechará el público, toda vez que con dichos dias termina el presente Carnaval y que no es cosa fácil ver con frecuencia funcionar en nuestro coliseo una compañía dotada de personal inteligente y armónico como lo es el de la Compañía actual.

Debiendo ser destinados á los cuerpos de infantería que guarnecen las diferentes regiones, los reclutas del cupo de Ultramar y reemplazo de 1897, que tienen recurso pendiente, se ha dispuesto lo siguiente:

1.º Se les completarán en los cuerpos las prendas de vestuario reglamentarias en la Península, contando con todas las que lieven utilizables al presentarse, y se les recogerán y conservarán en los cuerpos la demás ropa de paisano al que la lleve, y al que tenga equipo de Ultramar, las prendas que no sean reglamentarias en la Península, como zapatos guajiros, trajes de rayadillo, manta de embarque, etcétera.

2.º Si al resolverse el expediente prevaleciere la exencion del servicio, se enviarán á sus hogares con la ropa paisano ó con las prendas militares que trajeron que sean precisas para su abrigo durante el viaje.

3.º Si el recurso de exencion no prosperase, les devolverán los cuerpos ó les proporcionarán los depósitos de embarque las prendas reglamentarias del equipo de Ultramar, designado en real orden circular de 22 de Octubre de

1897 (C. L. número 235), y se nombrarán para la isla de Cuba.

4.º Para resarcir á los cuerpos del deterioro de las prendas usadas por dichos reclutas, se dictarán por el ministerio de la Guerra los órdenes oportunos.

Hemos recibido atento B. L. M. del señor presidente del Orfeon «El Progreso», invitándonos para asistir á los grandes bailes de máscaras que dicha Sociedad dará en el Teatro Principal las noches de los días 21 y 22 del corriente, últimos del carnaval.

Damos al señor presidente del Orfeon «El Progreso» las más expresivas gracias por su atenta invitación.

Según relación que publica «El Boletín Oficial» existen vacantes en el Ayuntamiento de Artá dos plazas de peon caminero, una de escribiente temporero, otra de guardia municipal y otra de guardia rural, que han de proveerse con sujeción á los preceptos de la ley.

Estos destinos pueden obtenerlos los sargentos, cabos y soldados licenciados, cualquiera que sea el tiempo que hayan servido, sin impedimento físico para el trabajo y de 20 á 40 años de edad.

Las instancias solicitando dichos destinos, han de presentarse en el Ministerio de la Guerra antes del día 20 del actual.

Por la Dirección general de Establecimientos Penales se ha dispuesto que sean trasladados á los respectivos puntos donde están destinados los presos existentes en la Cárcel de la Audiencia de estas Islas Pedro Fullana Sastre, Mariano Díaz Pérez, Miguel Sansó Melis, Antonio Martí Coll, Antonio Frau Amengual y Francisco Vila Sancho.

El señor Gobernador civil de esta provincia ha dictado una circular referente á la presentación por los Ayuntamientos de sus respectivos presupuestos.

Al mismo tiempo publica varias Reales órdenes á las cuales deben sujetarse los alcaldes para el cumplimiento de dicho precepto.

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia, llama la atención de los alcaldes que no hayan remitido la liquidación de las cuentas por el impuesto de cédulas personales del corriente ejercicio, para que lo efectúen en el plazo de ocho días.

Por medio de una circular dictada por el señor Delegado de Hacienda de esta provincia, se ordena á los alcaldes de la isla, que dentro de tres días deberán remitir una relación de las sociedades mercantiles ó industriales que existan en sus respectivos términos municipales.

GLOSAT

Lo habrá el domingo por la tarde en Villa Carlos casa de Pepe Pistola.

MERCADO EN BARCELONA

Trigos.—La general aza del cereal en todos los mercados y particularmente en los del interior, donde el nuestro debe proveerse, ha impulsado los precios á pesar de la resistencia de estos compradores por la dificultad de alzar las harinas. Se pide por cañal de Castilla pesetas 20 3/8 á 20 5/8 y por el Mancha 20 1/4 á 20 3/4, Estremadura

blanca 19 1/4 á 19 1/2. Aragon monte 21 á 21 1/4, y duro el Andalúz 19 2/4 á 28, y el Castilla á 20, por 65 k los. Los extranjeros escasos y nominales, resultan muy caros.

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—Stos. Simeon obispo, Silvano y Gaudencio mártires. Santo de mañana.—Stos. Contrado confesor, Paulino y Gabino mártires.

CULTOS

Mañana sábado termina en la Concepción la Oración de Cuarenta-Horas dedicada á los Purísimos Corazones de Jesús y María, se descubrirá S. D. M. á las 5 y media con estación mayor; á las 6 rezo del Sím. Rosario, luego solemne Trisagio, procesion claustral con los versos del Pange Lingua, Tantumergo y Genitori a quinteto, solemne bendición con el Santísimo Sacramento y Reserva.

En S. José á las 7 Misa y Comunión para los devotos Josephinos, luego se practicará el piadoso ejercicio del día 19, consagrado todos los meses al glorioso Patriarca, todo á los fines de la Liga de Oraciones.

En el Carmen á las 7 Misa con el Señor de manifiesto y demás actos para alcanzar del Señor el triunfo de la Iglesia. Por la noche semanal visita á María Santísima, Rosario y la Salve cantada como se verifica todos los sábados.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Nra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

Cotizacion oficial

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Madrid 17, 41.00; Idem Exterior, 81.00; Idem Amortizable, 76.95; Billetes Hip. Cuba 86, 92.60; Idem id. del go., 76.50; Acciones Banco España, 414.50; Comp. Arrend. Tabacos, 600.00; Aduanas, 96.15; Filipinas, 95.85; París á la vista, 33.00 á 33.10; Londres á la vista, 33.60 á 33.61; Idem á 60 dias vista, 00.00 á 00.00; Idem á 90 id. id., 00.00 á 00.00.

Anuncios oficiales

BANCO HISPANO COLONIAL

BILLETES HIPOTECARIOS DE LA ISLA DE CUBA Emision de 1886

Con arreglo á lo dispuesto en el artículo 1.º del Real Decreto de 10 de Mayo de 1886 tendrá lugar el 47.º sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emision de 1886, el día 1.º de Marzo, á las once de la mañana, en la Sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios, num. 1, principal.

Los 1 240 000 Billetes Hipotecarios en circulacion, se dividirán, para el acto del sorteo en 12 400 lotes, de á cien Billetes cada uno, representados por otras tantas bolas, extrayéndose del globo veinte bolas, en representación de las veinte centenas que se amortizan, conforme á la tabla de amortización y á lo que dispone la Real orden de 3 del actual, expedida por el Ministerio de Ultramar.

Antes de introducir las en el globo, destinado al efecto, se expondrán al público las 11 797 bolas sorteables, deducidas ya las 603 amortizadas en los sorteos anteriores.

El acto del sorteo será público y lo presidirá el Presidente del Banco, ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la Comisión Ejecutiva, Director-Gerente, Contador y Secretario general. Del acto dará fé un Notario, según lo previene el referido Real Decreto.

El Banco publicará en los diarios oficiales los números de los Billetes á que haya correspondido la amortización y dejará expuestas al público, para su comprobación, las bolas que salgan en el sorteo.

Oportunamente se anunciarán las reglas á que ha de sujetarse el cobro del importe de la amortización desde 1.º de Abril próximo.—Barcelona 12 de Febrero de 1898.

—El Secretario general, Aristides de Arriano.

DON JUAN BIALE Y COLL ALCALDE-Presidente del M. I. Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que en este Ayuntamiento se instruyen expedientes de esception del servicio militar activo propuestos por los mozos del reemplazo del corriente año que á continuación se expresan:

Número 48, Lucas Pons Vidal de Mateo y Francisca como hijo único de padre pobre é impedido.

Número 64, Gabriel Pons Piris de Miguel y Juana como hijo de padre impedido y pobre.

Número 89, José Coll Pascual de Juan y Francisca como hijo de viuda pobre.

Número 109, Miguel Florit Sintés de Jaime é Isabel como hijo de padre sexagenario y pobre.

Lo que se anuncia para que los interesados puedan hacer las reclamaciones que crean oportunas en pro ó en contra de las escepciones alegadas.—Mahon 18 Febrero 1898.—J. Biale Coll.

Seccion Carnavalesca

Señores Empresarios del antiguo casino «El Recreo».

Muy señores míos: Padeciendo desde hace algunos años de agudos dolores reumáticos y cansado de médicos y recetas, me he aconsejado de un amigo, quien me asegura que el único remedio eficaz para mis crónicas dolencias, lo encontraré en los animados bailes que Vdes. celebran.

Ya estoy encajonado en el tren y mañana por la noche me tendrán ustedes entre su amable compañía.

Pueden buscarme una jamona fresca que quiera danzar conmigo, á la que haré desde luego donacion de todos mis bienes presentes y futuros.

Preparen una buena cocina, porque soy muy tragon; sobre todo me gustan mucho los calamares en salsa picante.

Espero me harán un recibimiento digno de mi elevada alcurnia y hasta mañana se despide de Vdes.

ÁCIDO FÉNICO DE YODOFORMO.

En vista de la anterior noticia, mañana por la noche saldrá de aquel local una lucida comparsa y en el paseo de la Miranda recibirán á D. ÁCIDO FÉNICO DE YODOFORMO, paseándolo por las calles siguientes:

Plaza Príncipe, calles Anunciavay, Norte, Arravaleta, Nueva, plaza Constitución, calles S. Roque, Bastion, Hadnover, Angel, Deyá, plaza Arravaleta, calles Infanta, Comercio, Orfila, Reina, S. Luis Gonzaga, S. Lorenzo, Infanta, S. Manuel, Castillo, Plana, Sta. Cecilia, Concepcion é instalándolo en el local de «El Recreo», donde dará principio el primer baile de máscaras de los cuatro que faltan para terminar el Carnaval.

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 11 Febrero.—1 buey, 351 kilos, Farinet Vey; 1 vaca, 148, Libertó Nou; 1 ternero, 124, es Berranch del señor Orfila (S. Luis); 1 id., 231, Francisco Borrás (Llucmasanas); 1 ternera, 74, Trebelger de Antonio (Villa Carlos); 2 carneros, 40, Algodar de Antonio; 2 id., 28, Bimifuet; 1 id., 31, Eloch Nou d'en Guerrigueta; 3 cabras, 17, s'Ubert Vey (Ferrerías), y 2 cerdos, 234.

Día 12.—1 buey, 253 kilos, Alcaufar Vey; 1 id., 172, Binisfua de Ferrer; 1 id., 159, Propio; 1 ternera, 19, Trepacó de Juan; 3 carneros, 69, 1 de Binisfua de Ferrer y 2 de Binisfuet Nou; 1 cabra, 10, St. Antoni y 3 cerdos, 160.

Día 13.—1 ternero, 125 kilos, Cutana de Mascaró, y 1 cerdo, 191.

Telegramas

El Bien Publico

Madrid 17.—2.50 t.

En el Consejo de Ministros presidido por la Reina se han leído va-

rios telegramas de Washington, en los que se refleja que la opinion oficial es favorable á España.

El acorazado «Vizcaya» llegará pasado mañana á New-York.

El comandante del cañonero «Marqués de la Ensenada» instruye el expediente relativo á la voladura del «Maine».

En nombre de la Reina y del Gobierno se ha teleografiado á Washington dando el pésame á MacKinley por la catástrofe del «Maine».

Madrid 18.—2.40 mad.

Con referencia á un telegrama que se supone recibió un periódico, se dice que el Comandante del «Maine» telegrafió á Washington, suponiendo que la catástrofe de dicho buque fué intencional; y el consul Lee telegrafió en sentido ambiguo.

Madrid 18.—4.10 mad.

Cayo-hueso—Se sospecha que hay quien atribuye á una mano criminal la catástrofe del acorazado «Maine». Juzgando por las frases de Mr. Lee, del Comandante del buque, corresponsales yankees y las noticias particulares de la Habana, el suceso se atribuye á un descuido.

Esta es la opinion mas generalizada.

Madrid 18.—10.16 m.

Washington—Se ha nombrado una Junta de técnicos de Marina para investigar sobre lo ocurrido con el acorazado «Maine», dándole atribuciones de consejo de guerra para interrogar.

Madrid 18.—10.40 m.

Habana—Siguen apareciendo cadáveres de la dotacion del «Maine», unos con quemaduras ó maceraciones y otros con mordeduras de tiburones.

El entierro de los cadáveres ha sido presidido por el Obispo y las autoridades, viéndose sobre los féretros algunas coronas.

Madrid 18.—11.50 m.

La «Gaceta» publica el nombramiento de Catedrático de matemáticas del Instituto de Soria, á favor del actual director del de Mahon, D. Diego Monjo.

Los laborantes jingoistas continúan haciendo suposiciones injuriosas acerca de la catástrofe del «Maine».

Madrid 18.—11.5 m.

Se ha firmado una nueva convocatoria para la subasta de los petróleos.

El Sr. Sagasta ha desmentido que haya surgido la crisis en el Gabinete, suponiéndose saldrían los señores Correa y Moret.

Se han recibido telegramas del general Blanco, diciendo que la prensa no publica ningun nuevo pormenor.

Aviso á los cargadores

El pailebot «San Rafael» se halla en Barcelona á la carga para esta, de donde saldrá dentro breves días.

El 26 del corriente saldrá de esta para Barcelona la Polaca-Goleta «Anita» al mando de su patron José Guerrero.

Para informes y demás, dirijirse á sus consignatarios; en Mahon, D. Miguel Estela, Rampa Abundancia 45; y en Barcelona, Sres. Moll y Corominas, Plaza Palacio B.

Imp. de M. Parpal

# CUARENTA HORAS

que la Pia Unión de la Propaganda Católica junto con los centros religiosos de esta ciudad celebrará en la parroquia de Sta. María en los días

**20, 21 Y 22 DEL PRESENTE MES**

en desagravio de los sacrilegios é injurias que en estos días de carnaval se hacen al Sacratísimo Corazón de Jesús.

## CULTOS

### A las 6 de la mañana

A cargo del Apostolado de la Oración  
Exposición, Estación, Misa rezada y Trisagio

### A las 7

A cargo de la Tercera Orden de S. Francisco  
Misa rezada, Corona, Preces á S. Francisco, Oración por las necesidades de España y Acto de desagravio

### A las 8

A cargo de la Congregación del Sagrado Corazón de Jesús y del Colegio de niños de la Sta. Cruz  
Misa rezada y Acto de desagravio

### A las 9

A cargo de la Congregación de S. Luis Gonzaga y del Colegio de señoritas de la Inmaculada Concepción  
Misa rezada y piadoso ejercicio

### A las 9 y media

A cargo de la Comunidad de Beneficiados  
Horas menores, Nona solemne y Misa Conventual

### A las 11

A cargo del Centro Católico y de las Señoras Obreras de S. José  
Misa meditada, Estacion y Acto de desagravio

### A las 12

A cargo de la Archicofradía de las Hijas de María y Colegio de niños de Sto. Tomás de Aquino  
Acto de Consagración solemne, Trisagio Mariano y Desagravio

### A la 1 de la tarde

A cargo de la Asociación de la Vela y Oración  
Acto de Consagración, Estacion y Acto de desagravio

### A las 2

A cargo de la Cofradía de Ntra. Sra. del Cármen y del Colegio de las Hermanas Carmelitas  
Siete Padre-nuestros, Letanías de los Santos, Vísperas del Oficio Parvo, Estacion, Acto de desagravio y Corazon Santo

### A las 3

A cargo de las Conferencias de S. Vicente de Paúl y del Colegio de niñas de Obreras de S. José  
Vísperas y Completas por la Comunidad

### A las 4

A cargo de la Asociación de Propagadores de la devoción á S. José y de los Establecimientos de Beneficencia  
Rosario, Meditacion y Acto de desagravio.

### A las 5

A cargo de la Junta de Obra y Congregación del Pálio  
Ejercicio de la Buena Muerte y Rezo de Maitines

### A las 6

A cargo de la Congregación de la Guardia de Honor  
Canto de Laudés por la Comunidad, Sermon y Reserva

**NOTA.**—El último día á las 7 Misa de Comunión, y á las 7 y media de la tarde solemne procesion de reserva.

Mahón 15 de Febrero de 1898.

EL DIRECTOR,

Pedro Hernandez, Pbro.

## ADVERTENCIA

Se recomienda muy encarecidamente á los piadosos fieles de uno y otro sexo afiliados á las predichas Asociaciones, que concurran todos á los solemnes cultos y actos de devoción enumerados, en particular á los que han de practicarse por las corporaciones á que respectivamente pertenecen y á la Comunión general que se celebrará el **martes 22 del presente á las siete**; ofreciendo estos obsequios al Corazon santísimo de Jesús en reparación y desagravio, y pidiéndole con mucho fervor una bendición especial para la **Pia unión de la Propaganda católica**, instalada bajo su amparo y protección con el único fin de procurar la mayor gloria de Dios y la santificación de las almas.

El Sumo Pontífice Clemente XII concedió indulgencia plenaria á los que en los tres días últimos de Carnaval visiten al Santísimo puesto de manifiesto, pasen un rato en su presencia, confiesen y comulgen en uno de los tres días y ruegen á la intencion de la Iglesia: diez años y diez cuarentenas de indulgencia por cada vez que se visite el Santísimo Sacramento en las Cuarenta-Horas, con corazon contrito y con firme propósito de confesarse. Todas estas indulgencias son aplicables á los fieles difuntos. Nuestro dignísimo Prelado diocesano concedió cuarenta días de indulgencia para cada una de las visitas que durante los mismos días se hicieran á Jesús Sacramentado.

## Los Soberanos de Europa

AL COMENZAR EL AÑO 1898

### LA REINA DE HOLANDA

Guillermina nació el 31 de Agosto de Agosto de 1880, y subió al trono en 23 de Noviembre de 1890, sucediendo á su padre Guillermo III de Nassau, bajo la regencia de su madre la reina Emma.

Cuidadosamente educada por su madre; ha crecido en talento y en belleza y es una joven encantadora.

Muchos príncipes solicitan su mano, pero no han decidido nada todavía, ni la razon de Estado, ni el corazon de la bella soberana.

### CRISTIAN IX DE DINAMARCA

Nació el 6 de Abril de 1818, y subió al trono, después de pasar muchas vicisitudes, el 15 de Noviembre de 1863; está casado desde 1843 con la reina Luisa, de la familia de Hesse-Cassel, y forman un matrimonio ejemplar, siendo los jefes de una dilatada familia en cuya primera línea figuran sus hijas la Emperatriz viuda de Rusia y la Princesa de Gales, y sus hijos el rey de Grecia y el Príncipe de Valdemar.

Cristian IX es un cumplido caballero, muy campechano, amigo de su pueblo, afable en sus costumbres, pero las cosas de su reino no van del todo bien al comenzar el año 1898

### FRANCISCO JOSÉ I

El Emperador de Austria-Hungría nació el 18 de Agosto de 1830. Subió al trono el 2 de Diciembre de 1848 como Emperador de Austria, y ejerce desde 1867 la soberanía de Hungría.

Cuentan que cuando le ciñeron la imperial diadema exclamó melancólicamente: «¡Adios juventud!» Y, en efecto, la vida de Francisco José ha sido desde aquel momento una serie no interrumpida de disgustos que soporta con gran entereza.

Se casó en 1854 con Isabel de Baviera, y han tenido tres hijos. El único varon, el archiduque Rodolfo, murió trágicamente, dejando sin heredero directo al imperio austriaco. Desde esta desgracia vaga errante por Europa paseando su luto y su tristeza la emperatriz Isabel, y hace frente con entereza á los sucesos más adversos que prósperos, del augusto hermano del infortunado Maximiano de Méjico.

El final de 1897 no ha sido muy bueno en su imperio, y con mal cariz se presenta el 1898, que ha de ser, sin duda alguna, interesantísimo por el lado de Austria.

### GUILLERMO II DE ALEMANIA

Es el soberano que más bulle, la testa coronada más ardiente y uno de los hombres de más universales aptitudes que se oculta bajo un uniforme de militar.

Nació el 27 de Enero de 1859; subió al trono á la muerte de su padre el emperador Federico, en 15 de Junio de 1888, pero él se considera el sucesor directo de su abuelo Guillermo y el designado por Dios para continuar su obra.

Está casado desde 1871 con Augusta Victoria de Schieswig Holstein, que le ha dado seis hijos hermosos y gallardos y una niña encantadora. El mayor nació en 1882, el segundo y el tercero en el 83 y en el 84. Hay uno del 87, otro del 88 y otro del 90; la niña es del 92.

A los mayores les ha dado su padre, como regalo de Pascua, cortantes sables con expresiva dedicatoria.

Soldado, orador, pintor, poeta ó músico, no descansa. Sus objetos preferentes ahora son dotar de una gran escuadra á su país, ensanchar su imperio oriental, conquistar la china y otra porcion de cosas más.

Para vender

Para vender

NODRIZA

Lo está la casa de la calle de Santa Ana número 1 con vista al puerto. Informes: D. Pedro Monjo en la misma casa.

Lo está la casa núm. 42 y 44 de la calle de S. Lorenzo. Darán razon en la calle de S. Fernando núm. 51.

Una que vive en el predio «Binisaida de Devant», leche de pocos días, desea encontrar criatura para amamantar en su propia casa. Informes, calle del Bastion, núm. 41.